

Visión: “Ámense los unos a los otros como yo os he amado”. (Jn 15,12)
Misión: Proclamar el valor del sacramento del matrimonio y del Orden Sagrado en la Iglesia y en el mundo.
Carisma: Fe a través de la relación



CUANDO SE ACABA EL VINO EN NUESTRA RELACIÓN **Guion para vivir encuentro de comunidad** I quincena de febrero del año 2025.

I- Saludo, bienvenida e Introducción

Se sugiere que el saludo y la bienvenida sean muy cálidos y fraternos. Debemos expresar el agradecimiento de poder compartir una vez más con los compañeros de comunidad el regalo de vivir una charla que los hará crecer como esposos, compartiendo los sentimientos que se tienen en ese momento.

II- Oración inicial.

Señor Jesús, Te pedimos que nos concedas tener un amor verdadero y comprensivo el uno por el otro. Concédenos, amado Señor, que ambos podamos estar llenos de fe y confianza para enfrentar los retos de la vida en nuestro matrimonio.

Danos la gracia de vivir juntos en paz y armonía y que seamos ejemplo de Tu amor. Que siempre podamos soportar las debilidades del otro y crecer de las fuerzas del otro.

Ayúdanos a perdonarnos y superar los fracasos y concédenos paciencia, amabilidad, alegría y el espíritu de colocar el bienestar del uno por el otro.

Que el amor que nos unió crezca y madure con cada día que pasa.

*Llévanos cada vez más cerca de Ti a través de nuestro amor el uno por el otro. Que nuestro amor crezca en la santidad como Tú eres Santo. **Amén.***

Padrenuestro, Ave María, Gloria y Sagrada Familia

III- Lectura de Reglas y ¿Qué es Compartir?

IV- Objetivo.

El objetivo de esta charla es reconocer que todos los matrimonios, de una u otra forma, tenemos situaciones o etapas de crisis, siendo necesario fortalecerse para esos momentos, pero, ante todo, prepararse para salir adelante tomados de la mano del Señor, y con la consigna de que, después de cada prueba, viene la fortaleza, el aprendizaje y el crecimiento del amor conyugal.

V- Lectura Bíblica. Leer dos veces y preferiblemente de la Biblia Latinoamericana. Es importante hacer la siguiente introducción de previo a la lectura bíblica:

“Queridos compañeros de comunidad, este es un momento Sagrado en la vivencia de nuestra charla, pues Dios mismo nos hablará por medio de Su Santa Palabra. Por eso dispongamos todo nuestro ser, y abramos nuestro corazón para recibir con plenitud el mensaje que el Espíritu Santo tiene para nosotros por medio de este pasaje de la Sagrada Escritura. La Lectura la escucharemos dos veces con el fin de que podamos interiorizar primero el mensaje más inmediato que nos narra el pasaje, y luego el mensaje espiritual que va a nutrir nuestra Fe, Esperanza y Amor”

Lectura del Santo Evangelio según San Juan, capítulo 2 versículos 1 al 11.

Palabra del Señor/Gloria a Ti Señor Jesús.

VI- Video de comentario a la lectura bíblica e introducción a la presentación del tema: “CUANDO SE ACABA EL AMOR” Hermana Glenda.

https://youtu.be/4VYhgqAX_Ms?si=a4prVdA2oQTW-EYm

VII- Presentación del Tema.

«**Bendita la crisis que te hizo crecer, la caída que te hizo mirar al cielo, el problema que te hizo buscar a Dios**». Con esta corta frase, San Pío de Pietrelcina encierra la sabiduría profunda de saber reconocer a Dios y Su amor en medio de los problemas.

Todos los matrimonios de una u otra forma pasan situaciones o etapas de crisis, de sequedad, de distanciamiento, de discordia o enfriamiento. Es muy propio de la naturaleza de los seres humanos pasar por momentos de prueba y dificultad. Lo importante aquí no es como evadir la prueba, sino como saber pasar por ella sin ser derrotado, y más bien, salir fortalecido.

En la relación matrimonial se suele acabar el vino, o como decía la hermana Glenda, se agota o se cansa el amor. Este agotamiento del vino o del amor no ocurre solo en crisis que bordean una separación o un divorcio, sino también en situaciones cotidianas que provocan cansancio, o distanciamiento en la pareja, y que muchas veces con el paso del tiempo acumulan carga peligrosa que, en algún momento, podrá explotar estrepitosamente.

Cuántos días de paz barata, o cuántas noches de cansancio emocional son causadas por comportamientos que no se cambian, por egos inflados, por soberbias del más alto nivel, o simplemente por un orgullo que no da entrada al acercamiento humilde y fraterno entre los esposos. Cuántos diálogos se debilitan y no pasan de ser conversaciones superficiales, cuántos intentos de dialogar que no logran la profundidad que en ese momento necesita el corazón y que se quedan más bien en intentos frustrados por tratar de rescatar un amor que se va cansando. Cuántas escuchas quedan huérfanas porque el otro nada más se prepara para defenderse y mantener su prepotente posición. De una u otra forma, cada matrimonio podrá identificarse en mayor o menor medida con alguna de estas frases, pues como humanos, siempre estamos sujetos a la debilidad y a la vulnerabilidad.

Este video de la hermana Glenda que acabamos de meditar da en el clavo con este tema, y nos presenta una reflexión hermosa sobre el texto del Evangelio de la Bodas de Cana. Nos deja una profunda enseñanza de como reconocer que el Vino se puede acabar, pero que eso no tiene que significar para nada la ruptura de la relación matrimonial. De nuestra parte vamos

a destacar tres aspectos o herramientas relacionados con este texto bíblico de extrema riqueza no solo teológica, sino, ante todo, de la vida misma de los esposos.

- **ACUDIR A LA SANTISIMA VIRGEN MARÍA:** En este pasaje, María se presenta como una figura de intercesión, llevando nuestras necesidades ante Su Hijo. Ella, con su mirada maternal, no se limita a observar la necesidad, sino que se convierte en instrumento de mediación, confiando en que Él puede proveer lo que falta. María nos enseña cómo interceder por los demás, presentando nuestras peticiones ante Dios con fe y confianza, sin dudar de Su misericordia.

En la intercesión de María, encontramos una invitación a la confianza plena en Dios, sabiendo que, como nuestra madre, ella siempre está dispuesta a escuchar nuestras peticiones y presentarlas con amor ante su Hijo. A través de su ejemplo, aprendemos a confiar más en la voluntad de Dios, sabiendo que, como en las bodas de Caná, Él siempre responderá con abundancia y generosidad.

- **ESTAR DISPUESTOS A TRABAJAR DURO:** El milagro de Jesús en este pasaje Bíblico es llevado a cabo con participación y trabajo de otras personas. El llenado de agua de las seis tinajas implicaba una labor importante que requería tiempo, y esfuerzo, ya que las tinajas eran de una capacidad importante. Jesús primero espera el esfuerzo humano y luego hace el milagro. De la misma forma ocurre en los momentos de crisis matrimonial. Es necesario que los cónyuges nos dispongamos a trabajar fuerte y unidos para salir adelante de la prueba. No puede ser una actitud pasiva, sino que debe ser activa, con compromiso serio de trabajar muy fuerte para vencer eso que provocó la crisis. Se requiere de un vencimiento del ego y del orgullo, mucha humildad, paciencia, y misericordia del uno por el otro. El diálogo y la escucha jugarán un papel preponderante en esos momentos, pero eso sí, realizados con profundidad, con honestidad, y con muchísima apertura del uno con el otro. Llenar las tinajas de agua no será tarea fácil, pero ese trabajo se convertirá en la antesala para que Jesús venga con su poder milagroso a llenar de un amor abundante la relación, y devolverla al júbilo que se había perdido.
- **CONFIAR EN JESUS Y EN SU AMOR RESTAURADOR:** El simbolismo en este relato es profundo. Cuando el vino escasea en la fiesta, Jesús realiza un milagro no solo para solucionar una necesidad, sino para hacerlo en abundancia, transformando el agua en vino de la mejor calidad, mostrándonos cómo Él tiene el poder de transformar lo ordinario en algo extraordinario.

Las dificultades en el matrimonio siempre existirán, la prueba tocará la puerta, y la crisis podrá llegar, sin embargo, lo importante es mantener la Fe, y la Esperanza en la Gracia del Espíritu Santo para enfrentar y superar ese momento de dificultad. San Pablo, en la segunda carta a los Corintios, capítulo 2, versículo 8, nos regala un resumen magistral de lo anterior: **“Nos vienen pruebas de toda clase, pero no nos desanimamos. Andamos con graves preocupaciones, pero no desesperados: perseguidos, pero no abandonados; derribados, pero no aplastados” (2 Corintios 4, 8).**

Con la firme esperanza de la fe, el testigo de Cristo ha de mostrarse valiente y fuerte como mensajero de Cristo Vencedor. Convencerá por su propia convicción. Esa convicción será verdadera si nosotros, en medio de los problemas, no nos alejamos de Dios, sino que

recurrir más fervientemente a los sacramentos y a su Palabra que salva. En ese momento, experimentaremos la certeza de sabernos hijos amados de Dios y aunque andemos con graves preocupaciones, no caeremos en la desesperación, pues mientras estemos en Gracia de Dios, nuestras vidas estarán en Sus manos.

El matrimonio está llamado a confiar en la Gracia del Sacramento, y confiar en que Jesús siempre se manifestará a su favor, que serán tres en lucha, y con El la victoria está garantizada, siempre y cuando el corazón entre en mansedumbre y obediencia, y permita al Espíritu Santo recuperar lo perdido y volver al camino del amor, la paz, y la reconciliación.

Seguidamente vamos a escuchar y meditar una canción que nos enseña que en medio de esos momentos donde se experimenta el dolor, el miedo, el cansancio, la angustia, y la frustración es necesario gritar al Cielo, para que venga Jesús a calmar la tempestad y devolver las aguas a su cauce.

VIII- Canción: Huracán. Hakuna.

https://youtu.be/nYI5XQhEENE?si=dXvqDo1_TB5dtvpC

IX- DESARROLLO (Ambos esposos comparten)

1. Comparta una experiencia personal en que haya caído en una crisis o en una fuerte prueba, y como logró salir adelante. Comparta los sentimientos que experimentó en aquel momento, y también los que experimenta al reflexionar y compartir ahora su testimonio.

MENTALIDAD: *Para dar respuesta a esta pregunta debe existir un deseo de mucha honestidad. Es importante que no comparta situaciones que usted considera son propias de una confesión sacramental. Escoja más bien aquella situación que considera que puede servir de ejemplo para mostrar su lucha en ese momento de dificultad. No se trata de abrir una herida con su compartir, sino más bien ejemplificar como Jesús y María pudieron estar presentes en esos momentos, y como el Señor fue encargándose y acomodando las circunstancias para sacarlo adelante de la prueba y la crisis. Sea muy expresivo con los sentimientos que pueda compartir.*

2. Comparta una experiencia matrimonial en que hayan caído en una crisis o en una fuerte prueba, y cómo lograron salir adelante. Comparta los sentimientos que experimentó en aquel momento, y también los que experimenta al reflexionar y compartir ahora su testimonio.

MENTALIDAD: *Para dar respuesta a esta pregunta debe existir un deseo de mucha honestidad. Es importante que no comparta situaciones que usted considera son propias de una confesión sacramental. Escoja más bien aquella situación que considera que puede servir de ejemplo para mostrar la lucha que tuvieron como esposos en ese momento de dificultad. No se trata de abrir una herida con su compartir, sino más bien ejemplificar como Jesús y María pudieron estar presentes en esos momentos, y como el Señor fue encargándose y acomodando las circunstancias para sacarlos adelante de la prueba y la crisis, volviendo al júbilo de la relación. Sea muy expresivo con los sentimientos que pueda compartir.*

X- DIALOGO. 10/10.

Esposos: ¿Cuál es mi reto, mi disposición y mi compromiso para afrontar de ahora en adelante los momentos en que se acaba el vino en nuestra relación? ¿Cómo me siento al compartir esto contigo?

Sacerdote: ¿Cuál es mi reto, mi disposición y mi compromiso para afrontar de ahora en adelante los momentos en que se acaba el vino en mi relación con la comunidad Parroquial? ¿Cuáles son mis sentimientos al reflexionar sobre esto?

XI. Canción. “ALIANZA DE AMOR” Hermana Glenda.

De previo a escuchar la canción se lee lo siguiente:

“Estando ya en la recta final de esta charla es necesario reflexionar sobre el llamado de Jesús a amarnos con un amor íntegro, así como El mismo nos ama, con honestidad, fidelidad, y entrega verdadera. Cuando el amor lucha contra las crisis que quieren destruir el matrimonio se convierte en un amor que hace vida la verdadera Alianza, la Alianza de amor que exige todo, que exige entrega en el cuerpo, en los pensamientos, en el alma, en todo el Ser. Ese amor que respeta la alianza es un amor libre y profundo, es un amor que lleva a la felicidad, llena el corazón de alegría, y consigue en el ser humano una paz que no viene de lo terrenal, es una paz que viene de lo alto. Meditemos esta reflexión escuchando la siguiente canción”.

<https://youtu.be/2J-iLQdoEGA?si=BWpIYW-rRr3pFdSA>

XII. Compartir Abierto.

Compartan libremente las ideas y sentimientos que quieren exponer luego de la vivencia de esta charla, y los retos que se proponen.

XIII. Avisos.

Recordemos motivar a nuestros compañeros de comunidad a vivir intensamente el valor de orar unos por otros, y de compartir la alegría de la evangelización que recibimos con la vivencia de cada charla, especialmente con el testimonio y con la invitación a otros matrimonios, sacerdotes, religiosos y religiosas a vivir un FDS, para que así otros reciban lo que nosotros ya recibimos, y seguimos recibiendo, por la Gracia del Señor.

Igualmente hacer la invitación al uso y consulta de la página del Movimiento, así como sus redes sociales.

XIV. Oración final.

Dios Altísimo, creador del universo, que extiendes Tu preocupación paternal sobre cada criatura y derramas amor y paz sobre nosotros, venimos a adorarte y nos postramos ante Ti, pues Tu eres quien nos da fuerza y eres nuestro escudo ante la adversidad, nuestro corazón en Ti confía y sabemos que de Ti recibimos toda ayuda.

Protege este amor que hay entre nosotros. Hemos llegado hasta aquí con esfuerzo y dedicación, hemos luchado por nuestro amor y no queremos que las traiciones, los celos, las infidelidades, la dejadez y el abandono nos alejen, no queremos que malos deseos, o las malas intenciones nos separen.

Por ello Te suplicamos Tu protección y custodia para que nuestra unión se fortalezca y crezca día a día. Que se alejen los prejuicios y los rencores, de nuestra vida, aleja la ira, la soberbia, y los malos pensamientos.

Tú que eres bueno, grande y poderoso, proporciónanos ese sosiego que buscamos. Que tu Señor seas nuestro centro y que nada pueda alejarnos ni separarnos jamás.

Concédenos la dicha de estar en armonía y amor, concédenos cariño y amistad, complicidad y respeto, para que nos brindemos apoyo mutuo, e incondicionalmente nos ayudemos.

Que nuestra familia sea bendecida con más y más amor y siempre tengamos Tu ayuda. Confiamos con todo nuestro corazón en Ti Señor, Dios mío.

*Condúcenos, guíanos por los buenos senderos, no dejes que nos apartemos de Tus mandamientos, y danos un corazón que Te ame con todas nuestras fuerzas, nuestra alma y nuestra mente, Te lo pedimos en el nombre de Jesús y por la intercesión de nuestra madre Santísima. **Amén***

Oración por las vocaciones.

Oh, Jesús, Pastor eterno de las almas, danos muchos y santos sacerdotes, religiosas, religiosos y familias cristianas comprometidas. **Amén**

Padrenuestro, Ave María, Gloria y Sagrada Familia